
ENGLISH VERB TENSES 

 

 

     I study  I don't study  Do I study? 

     She studies She doesn’t study  Does she study? 

 

- Hábitos, costumbres: “She goes to English class every Tuesday and Wednesday” 

- Verdades generales o hechos científicos: “Water boils at 100 degrees” 

- En situaciones de horarios, carteleras: “The train arrives at 8 and the film begins at 8.30” 

 

* Expresiones de Tiempo que indican que algo se hace con regularidad: 

 every Monday, every week, every time 

 each day, each moment she wants 

 weekly, daily, monthly 

 once a week, twice a month, from time to time... 

 adverbios de frecuencia (always, usually, often, sometimes, hardly ever, never, etc). 

 

 

     She’s playing She isn’t playing  Is she playing? 

 

- Acciones que están ocurriendo en el momento de hablar: “I’m studying English right now” 

- Acciones que están ocurriendo, aunque no exactamente en el momento de hablar: “We’re living at my parents’.” 

- (!) Futuro inmediato, como ‘be going to’: “I’m flying to New York tomorrow” [con expresiones de tiempo de futuro]. 

 

* Expresiones de tiempo: excepto en el 3er uso, suelen ir “right now”, “at the moment”. A veces no hay expresión temporal, sino que 

entendemos que la acción es momentánea: “Silence! The baby is sleeping!”  

 

*Atención: los verbos de estado pueden, o pueden no, ir en continuo. Son 3 tipos: 

1. verbos que siempre son de estado, no pueden ir en continuo: believe, belong, contain, exist, forget, hate, hear, know, like, love, mean, 

need, own, prefer, realise, remember, seem, suppose, understand, want. 

2. verbos que pueden ser de estado o de acción. El significado cambia si van en continuo: think, have, see, smell, taste. 

“This cheese smells terrible”  vs. “I am smelling this bunch of roses” [cuando alguien huele algo] 

 “They think she is pretty”  vs. “I’m thinking about my girlfriend” [pensar en algo o alguien] 

  “I can’t see the moon tonight” vs. “My stomach aches. I’m seeing the doctor tomorrow.” [tener una cita] 

3. verbos que pueden ir en simple o continuo, sin cambiar su significado: Look, feel, hurt. 
 

     She played (regular) She didn't play  Did she play? 

     She ate (irregular) She didn’t eat  Did she eat? 

 

- Acciones definidas, puntuales que ocurrieron en un momento del pasado: She came to Sanlúcar twenty years ago. 

- Sucesión de hechos en el pasado: She woke up, had a shower, put on some clothes, combed her hair and left. 

- Atención! Puede tratarse de una acción que se extendía sobre el tiempo, pero que desde nuestro punto de vista la 

consideramos como puntual: “I lived in Liverpool for one year”. 

 

* Expresiones de tiempo: 

 yesterday 

 last year, last night, last Christmas, last summer... 

 one hour ago, three months ago, a hundred years ago, long ago… 

 first, second, third, finally... (en una “narrative”, o sucesión de eventos) 

 suddenly (para contrastar con otra acción en pasado continuo) 

    PRESENT SIMPLE

 PRESENT CONTINUOUS

     PAST SIMPLE 



 

     She was eating  She wasn’t eating Was she eating? 

 

- Acción que estaba ocurriendo en el pasado, que comenzó antes de un momento concreto al que nos referimos. La acción 

“interrumpida” es en pasado continuo, y la acción “interrumptora” es en pasado simple: 

Last night at 9pm I was studying English. 

I was studying English (when you rang me). 

- Pueden ser dos acciones en pasando continuo, que estaban ocurriendo a la vez, con while: “I was studying while my 

parents were making the dinner”. 

 

* Expresiones de tiempo:  cualquiera de pasado, especialmente si son concretas: “yesterday at midnight” 

“While” introduce oraciones con pasado continuo, y “When” introduce las de pasado simple. 
 

 

 

     She has eaten (She’s eaten)  She hasn’t eaten  Has she eaten? 

 

- Acción que empezó en el pasado y continua en el presente: I have known Rita for 5 years. 

- Acción que empezó y terminó en el pasado, pero cuyo efecto o resultado continua en el presente: I have broken my finger. 

- Acciones repetidas varias veces en el pasado, hasta ahora: I have visited England many times. 
 

*Expresiones de tiempo: “for 5 years” vs. “since 1999”. 

   “I have just arrived” – Acabo de llegar. 

   “She has already arrived” – Ella ya ha llegado. 

   “She hasn’t arrived yet” – Ella no ha llegado todavía. [en negativa] 

   “Has she arrived yet?” – ¿Ella ha llegado ya? [en interrogativa] 

   “She is the prettiest girl (that) I have ever seen” [con superlativos] 

   “Have you ever won the lottery?” – ¿Alguna vez [en tu vida] te ha tocado la lotería? 

   Always, never, often, recently, etc... 

 

*Atención:  “He’s gone to England” – Quiere decir que se ha ido allí, y aun sigue ahí. 

  “He’s been to England” – Alguna vez ha ido allí, pero ahora no está. 

 

*Atención: - “When did you arrive to Spain?”    - “How long have you been in Spain?” 

  - “I arrived two weeks ago  / the 15 of May”   - “I’ve been here for two weeks / since the 15 of May” 

 

 

 

 

PRESENT PERFECT:      She has been eating  She hasn’t been eating  Has she been eating? 

 

- El uso es similar al del Present Perfect Simple, pero implica un mayor grado de énfasis sobre la acción en sí, y no tanto sobre 

el resultado: “I have been studying for the last 5 hours”. 

- También suele enfatizar la duración propia de la acción: “We’ve been waiting for you all afternoon” 

 

* Expresiones de tiempo: aparte de las mencionadas para Present Perfect, se suelen usar expresiones del tipo “all day”, “(for) the 

whole week”, etc, que enfatizan que la acción ha sido ininterrumpida o constante. 
 

 

 

 

     PRESENT PERFECT     

     PAST CONTINUOUS 

PRESENT PERFECT           
CONTINUOUS 



 

    I will (I’ll) eat  I won’t eat  Will I eat? 

- Acción puntual que ocurrirá (o no) en el futuro: We’ll see. [ya veremos] 

- Expresar una decisión espontánea, tomada en el momento de hablar: [RIIIING! RIIIIING!] “I will answer” 

- Hacer predicciones o promesas, dar opiniones, etc: “It’s cloudy. I think it’ll rain. I promise I’ll drive you home” 

- Condicionales del primer tipo: “If you don’t wash your hands, you’ll have black nails”  

 

* Expresiones de tiempo: “next Monday”, “next Christmas”, “next week”… 

   “in 2100”, “in an hour” … 

   “soon” 

 

 

GOING TO:  He’s going to eat  He’s not/isn’t going to eat  Is he going to eat? 

- Planes e intenciones en el futuro: “I’m going to paint the house. I’ve already bought the brush and the paint” 

- Cuando vemos claramente que algo va a ocurrir en el futuro: “Look at that black cloud, it’s going to rain” 

 

 

    I had (I’d) eaten  I hadn’t eaten  Had I eaten? 

- Es el pasado del pasado. Hay una acción o marco temporal que tiene lugar en el pasado, y otra acción anterior, que es la 

del pasado perfecto:  “By the time we arrived (pasado simple), the concert had already finished” (pasado perfecto). 

“By 11 pm, everyone had gone to bed”. 

* Expresiones de tiempo: “when”, “by the time...”, “by…”, “after…”, “before…”. Hay que aplicar el sentido común, y tener claro qué 

acción va antes, y cuál va después. 
 

 

I had (I’d) been eating  I hadn’t been eating  Had I been eating? 

- Acción que había estado ocurriendo en el pasado, antes de otra acción también en pasado: “The passengers were afraid 

because the driver had been drinking a lot” (“había estado bebiendo durante un rato”). 

- A veces se usa porque queremos enfatizar o especificar el tiempo que llevaba ocurriendo esa primera acción: 
“We had been playing cards for two hours when the bell rang”. 

 

 

     He will be eating  He won’t be eating  Will he be eating? 

- Acción que estará ocurriendo en un momento concreto en el futuro: “Don’t call me tomorrow at 2, I’ll be sleeping” 
 

 

    We will have eaten We won’t have eaten  Will we have eaten? 

- Acción que habrá sido completada en el futuro. Pensamos en un momento futuro, y una acción que ya estará cumplida en ese 

momento. Es como el “present perfect”, pero en el futuro: “By the end of June, you will have finished your exams” 

 

* Suele usarse “by…” o “by the time…” 

 

Cuestiones generales: 

a) los nombres de los tiempos ayudan mucho: 

- Siempre que sea “continuo”, hay un verbo “to be” + un verbo principal en “-ing” 

- Siempre que sea “perfecto”, hay un verbo auxiliar “to have” + un verbo principal en participio 

- Si veis un “perfecto continuo”, ya sabéis que irán los dos. Por ejemplo, el “pasado perfecto continuo” sería: 

o I had been eating, el primer auxiliar es “have” en pasado, después el segundo auxiliar es “to be” en participio (de 

ahí, perfecto), y después el “-ing” (de ahí, el continuo). 

b) muchas veces no conviene traducir directamente del español al inglés o viceversa. Es mejor ir forma por forma.  

c) cuidado con los futuros “will” y “be going to”, que no se usan igual en inglés y en español. De nuevo, no hay que traducir del 

español, sino saberse bien los casos de cada uno. 

   FUTURE SIMPLE    

   FUTURE ‘BE GOING TO’ 

   PAST PERFECT  

   PAST PERFECT CONTINUOUS 

   FUTURE CONTINUOUS 

   FUTURE PERFECT 


